

▷ SANIDAD

La Escuela de Enfermería impartirá cursos a los habitantes de Montes Norte

LT / CIUDAD REAL

La vicerrectora del campus de Ciudad Real y Cooperación Cultural, Mairéna Martín López, y la presidenta de la Asociación de Desarrollo Montes Nortes, Claudia Ranz Rey, firmaron un convenio marco de colaboración en virtud del cual la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), a través de la Escuela de Enfermería de Ciudad Real, impartirá talleres de formación en el campo de las ciencias de la salud a los habitantes residentes en los territorios de actuación de la citada asociación.

La Escuela de Enfermería de Ciudad Real pondrá a disposición de la Asociación de Desarrollo Montes Norte los medios materiales y humanos necesarios para la realización de los cursos de formación, cuya programación, duración y horarios se establecerá por acuerdo entre las dos partes firmantes, mediante anexo suscrito al presente convenio.

Tras la firma de este convenio marco, que tendrá vigencia hasta diciembre de 2010 y se renovará de forma tácita por periodos anuales, la vicerrectora del campus de Ciudad Real y Cooperación Cultural recordó que uno de los objetivos de la Universidad, junto a la docencia y la investigación, es su proyección a la sociedad, asegurando que actuaciones como la presente «beneficia y enriquece a todos».

Por su parte, la presidenta a la Asociación de Desarrollo Montes Nortes señaló que la misma está interesada en colaborar con la Universidad regional en la promoción de la investigación y en la formación continua de sus trabajadores, al tiempo que manifestó su satisfacción por este acuerdo.

▷ PLAN ESPECIAL DEL ALTO GUADIANA

La CHG asegura que jamás se repetirá la situación de Las Tablas del verano

El presidente de la Confederación, Eduardo Alvarado, confirma que algunos sistemas de sondeos están culminados y están ya a punto de entrar en funcionamiento

• El Consejo de Administración del PEAG calcula que para el próximo año se podrá empezar el proceso de forestación en una superficie que llegaría a las 6.000 hectáreas.

LUIS J. GÓMEZ / TOLEDO

«Lo digo con rotundidad, nunca vamos a encontrar en situaciones similares en Las Tablas». Así habló ayer el presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadiana (CHG) que puso en valor toda la experiencia que se está adquiriendo este año ante el grave incendio de turbas que ha sufrido el parque. Además, recordó que el sistema de bombeo que se está implantando para aplacar esta situación de emergencia quedará en Las Tablas de forma permanente para prevenir nuevas temporadas de sequía.

«El sistema de bombeo que se va a generar es como una gran y griega, una hacia el suroeste, otra más al noreste de modo que va a tener un mecanismo de gestión absolutamente eficaz para aportar agua si continúa la sequía», explicó Eduardo Alvarado. Sus palabras las corroboró la consejera de Industria y Medio Ambiente, que confirmó que estos bombeos de emergencia servirán para «encharcar en cualquier momento», recordando que Las Tablas ya han pasado por situaciones críticas en el 83 y 93.

Hasta la fecha, la CHG aseguró que «algunos sondeos ya están culminados y van a entrar en funcionamiento de manera inmediata». Su aporte se sumará al que llegue por el trasvase a través de la Tubería Manchega. Enero es el plazo previsto.

EL PEAG COMO CURA. Si todas estas medidas sirven para paliar



La consejera de Medio Ambiente, el de Agricultura (centro) y el presidente de la Confederación del Guadiana. / LT

una situación de emergencia, tanto el Gobierno regional como la Confederación saben que la cura definitiva a Las Tablas llegará con el desarrollo completo del Plan Especial del Alto Guadiana (PEAG). Ayer mismo se reunió en Toledo su Consejo de Administración, que entre otras cosas aprobó un presupuesto de 1,5 millones de euros para el funcionamiento del consorcio que gestiona este plan de recuperación de acuíferos.

El consejero de Agricultura se encargó de explicar otros acuerdos para poner en marcha en 2010. Por ejemplo, se espera acelerar la regularización de los expedientes de cultivos leñosos y también de explotaciones prioritarias. De esta forma, Martínez Guijarro cree que la zona ya estará preparada para dar el siguiente paso, el de la forestación.

El consejero calculó en 6.000 hectáreas la superficie en la que

se puede iniciar la plantación de árboles. Es una cifra máxima, ya que primero se tiene que contar con la autorización de los propietarios de las tierras. «Han podido

vender los derechos de agua a la Confederación, pero no todos tienen por qué estar interesados en el programa de forestación», apuntó.

▷ Cuando la lluvia no es suficiente

No cabe duda que las últimas precipitaciones en forma de lluvia y nieve han podido dar un respiro a Las Tablas. Así lo aseveró el presidente de la CHG ayer, que reconoció que estas lluvias de final de año «nos han venido magníficas, pero no son suficientes para resolver la situación en la que nos encontramos». Eduardo Alvarado reconoció que de una situación de sequía no se sale sólo con un periodo de lluvias. Aun así, deseó que este nivel de precipitaciones se prolongue en los próximos días y meses.

Para saber si el incendio interno de Las Tablas está solucionado todavía habrá que esperar un poco más. «El problema de la combustión de las turbas se va a resolver cuando estén completamente encharcadas y en una cantidad importante», añadió, «no tendremos la certeza y seguridad de la extinción del fuego hasta que no se encuentren completamente cubiertas de agua».

De todas formas, la Confederación espera buenos resultados sumando a estas precipitaciones las actuaciones de emergencia de los sondeos y el sistema de bombeo, más el trasvase que llegará en enero por la Tubería Manchega. Además de apagar el incendio, se busca «generar condiciones más favorables y tener una lámina suficiente de agua para la primavera».

▷ ABOGACÍA

Arteche destaca la necesidad de dedicar el 0,7% a las ONG

LT / CIUDAD REAL

El Colegio de Abogados dio cuenta ayer de las acciones de solidaridad realizadas durante este año con cargo al 0,7% de su presupuesto. El decano, Cipriano Arteche, que presidió el acto celebrado en la sede colegial, destacó el interés de la abogacía de Ciudad Real por ayudar a las personas más desfavorecidas.

También reconoció la labor de las ONGs, citando como ejemplo las que han recibido las ayudas económicas del Colegio de Abo-

gados de Ciudad Real: Solman, el Banco de Alimentos, Ciudad Real en Ayuda al Niño (Crean) y la Asociación Española contra el cáncer.

Arteche puso el acento en el trabajo que realizan los voluntarios de estas ONG, que dedican buena parte de su vida a ayudar a los más necesitados, dentro y fuera de nuestras fronteras como es el caso de Solman, que lleva a cabo varios proyectos en países del tercer mundo gracias a la colaboración de instituciones como el Colegio de Abogados de Ciudad

Real. El representante de Solman, Lucio García, expresó su agradecimiento al Colegio de Abogados y destacó la importancia de que las administraciones e instituciones dediquen el 0,7% de su presupuesto a la cooperación o acciones de solidaridad.

El presidente de la Asociación Española contra el Cáncer, Martín Sánchez Mimoso, también se mostró agradecido y destacó la solidaridad de los abogados, así como los representantes del Banco de Alimentos y de Crean.



Arteche, en el centro, con los representantes de las ONGs. / LT